No. 678 2024年 12月5日

日本共産党渋谷区議会議員 総務委員 田中まさや事務所 1603-6276-0834 〒151-0071 渋谷区本町 6-38-8-1A ブログ:http:// masaya-jcp.blogspot.jp

伊藤教育長に対して代表質 会議2日目、日本共産党区 区議会議員が、長谷部区長、 議団から、いがらし千代子 た第4回区議会定例会の本 独自の物価高騰対策、公共施設使用料の上げ撤 月22日からはじまっ

す。 部と区長答弁をご紹介しま 編成について」の質問の一 代表質問から「来年度予算 今号では、五十嵐議員の (質問、答弁とも要旨)

問をおこないました。

優先の予算編成について ①くらしと営業・福祉・教育

っています。 してほしい」との声が上が らは「区民のくらしを応援 年金も引き下げられたまま 賃金は24か月連続マイナス、 ら行っているアンケートで で、子育て世帯や高齢者か と回答。実際労働者の実質 は、71%が「生活が苦しい」 日本共産党区議団が夏か

福祉・教育の切り捨てを進 などで、区民への負担増と の廃止、敬老祝い金の削減 上げし、さらに奨学金制度 高齢者医療保険料も全て値 値上げ、介護保険料も後期 康保険料は今年で20年連続 ところが区長は、 国民健

masayan

谷駅周辺再開発には52億円 備には総額113億円、 を投入しようとしています。 かず玉川上水旧水路緑道整 区長は物価高騰対策など 一方で、区民の意見も聞 渋

万円を支給したのをはじめ、 子供に5万円の給付金を、 崩して区民一人に3万円、 は135億円の基金を取り ます。コロナ禍に、品川区 任時の2倍以上に増えてい 結果今年9月の基金総額は わず、増えた税収は基金に 千代田区も全区民に一人10 1522億円となり区長就 積み増してきました。その 区独自の支援はほとんど行 米の仕入れ値は60 Kgで

用することを求めます。区 めて、くらしと営業、福祉、 を改め、区民の負担増をや 予算編成は、税金の使い方 て区民のくらしを支援して 多くの区が独自財源を使っ 長に伺います。 など緊急財源には基金も活 教育を優先にし、物価対策 います。渋谷区も来年度の と訴えています。 益が1割以上も減っている_ のまま売値を上げられず利 1万円も上がっている。そ

野の施策に取り組み、基本 社会への対応むなど、各分 構想の実現を着実に進めて 教育環境の整備や超高齢化 お示しした通り、子育て・ 区長答弁 予算編成方針で

いく考えです。

第4回区議会定例会・・・いがらし議員の代表質問②

への直接支援を

声や、一人親家庭の85%の 支給を検討していますが、 親が食事を抜くと答えてい がりとなり「一つの弁当を きです。区長に伺います。 高騰対策助成金を支給すべ 自に低所得者に対する物価 全く足りません。渋谷区独 ます。国は3万円の給付金 夫婦二人で食べている」の 前年同月比で 57 %の値上 今年10月の米の価格が

騰対策を行う考えはない。

中小業者支援ですが、国

担し、年末年始の資金繰り できるよう保証料を区が負 ゼロゼロ融資の借り換えが 字となっている中小業者へ を支援すべきです。区長に 物価高騰対策助成金と、

ますが利用できる店舗は 500万円が提案されてい チペイの追加実施分4億4

②物価高騰対策として区民

また、コメ屋さんは「新

伺います。 物価高騰が転嫁できず赤

今議会の補正予算で、ハ

回を 高齢者やハチペイを使って ません。スマホを使わない で全区民の約20%にすぎ 民認証者は4万6824人

10月末現在4082軒、

商店への物価対策をどうす るのか、誰でも利用できる ません。こうした高齢者や っており、区独自で物価高 ですが、国や都がすでに行 区長答弁 きです。区長に伺います。 クーポン券などを発行すべ いない商店には支援になり 低所得者の支援

券を発行する考えはない。 様々な課題がある紙の商品 者の利用も伸びている。 が負担する考えはない。 ハチペイは加入店も高齢

る。緊急助成金やゼロゼロ

融資斡旋制度を実施してい るほか、区独自に無利子の や都の制度について案内す

融資の切り替え保証料を区

について ③公共施設使用料の値上げ

00円から2700円で9 地域交流センター、リフレ 上げが提案されています。 ている公共施設の使用料値 社会教育館、学校温水プー Aの午前中は、現在の18 ルなど13条例で規定され ツシュ氷川、スポーツ施設、 例えばせせらぎの会議室 今議会には、区民会館、

> 目的室が3000円から4500円で 600円とそれぞれ5%もの値上げで 1500円、プールは大人400円から 00円の値上げ。美竹の丘は午前中の多

も減少し、暮らしが一層厳しくなってい と物価高騰で労働者の実質賃金は年収この10年間だけでも消費税10%増税 が求められている、と定めています。 でも利用できるユニバーサルサービス るところに施設利用料を値上げするこ で404万円から371万円に33万円 進に反します。区長に伺います。 共施設の在り方を否定し、区民の福祉増 なる人を生み出すことになり、これは公 設利用料を値上げすれば利用できなく の福祉を増進するための施設であり誰 方自治法第244条は、公共施設は区民 よる公平性の確保」としていますが、 値上げ理由を「受益者負担の適正化に 施

げは撤回すべきです。区長に伺います。 くらしの実態も見ずに値上げを押し付 用料を据え置く」と値上げをやめまし 結果、「物価高騰が続く状況を鑑み、使 料見直しについてアンケートを行った けることは断じて認められません。値上 た。渋谷区はアンケートもやらず区民の 上げする予定で、昨年2月に区民に使用 とは許されません。 杉並区は、施設使用料を今年度から値

設もあれば、下がる施設もある。 設のあり方を否定するようなものでは 講じ、各施設条例の趣旨に鑑み減免制度 負担の公平性の確保、算定方法の明確化 ない。今回の改正で、使用料が上がる施 を維持するなど配慮をしており、公共施 の観点から適正な見直しを行うため統 区長答弁 受益者負担の適正化による 的な算定基準を策定。激変緩和措置を